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У бывших работников У бывших работников 
Чувашавтотранса, Чувашавтотранса, 
которым не которым не 
выплачивают зарплату, выплачивают зарплату, 
кончается терпение.кончается терпение.

В Канаше торгуют В Канаше торгуют 
под ногами.под ногами.
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В отношении Владимира В отношении Владимира 
Аврелькина возбуждено Аврелькина возбуждено 
еще одно уголовное дело.еще одно уголовное дело.

СОБЫТИЯ 

Накануне Дня российского предпринимательства в Чебоксарах прошел молодежный 
форум на тему «Наша позиция. Политика. Бизнес. Творчество». Организовало его 

региональное отделение СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

В Чебоксарах прошел 
молодежный форум

Кандидаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ –

ВЫБОРЫ

Когда: 3 июня 2019 года, 17 часов 30 минут

Куда: к памятнику В.И. Чапаеву

Особенно впечатляющих 
успехов добились кандида-
ты от партии в Красноче-
тайском районе, на родине 
депутата Госдумы России 
Олега Николаева, где до-
выборы прошли в Больше-
атменском сельском по-
селении. Там кандидаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Михаил Богословский и Ев-
гений Ильин набрали в сво-
их округах соответственно 
30,14 и 39,13%. Для полной 
победы над кандидатом 
от партии власти Евгению 
Ильину не хватило всего три 
голоса.

Хотя наблюдатели не за-
фиксировали фактов, сви-
детельствующих о явном 
нарушении выборного зако-
нодательства, тем не менее 
без применения ранее опро-
бованных грязных техно-
логий не обошлось. В Кир-
ском сельском поселении, 
например, снова взяли на 
вооружение механизм пред-
варительного голосования, 
что было зафиксировано на 
видео.

– В день голосования 
выяснилось, что 15 человек 
проголосовали досрочно, 
– рассказывает активист 
партии Александр Уткин. – 
Якобы они написали в УИК 
заявления, что из-за выезда 
за пределы района не смо-
гут проголосовать 19 мая. 
Мы прошлись по этим адре-
сам. И что же? В тот день 
почти все они находились 
дома: кто работал в огороде, 
кто чинил забор... 

Кстати, анализ прошло-
годних досрочных выборов, 
состоявшихся в сентябре, 
показал, что кандидаты от 

партии власти получили яв-
ное преимущество там, где 
наиболее широко применял-
ся механизм предваритель-
ного голосования. 

Нынешние выборы 
прошли для широкой обще-
ственности незаметно, но 
их значение трудно пере-
оценить. Итоги голосования 
показали, что на предстоя-
щих общественно-полити-
чески значимых выборах, 
намеченных на 2020 и 2021 
годы, основное соперниче-
ство в Чувашии развернет-
ся между партией власти и 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИ-
ЕЙ. На политическом поле 
лишь она сегодня занимает 
принципиальную позицию 
по защите интересов жите-
лей Чувашии. Поэтому нет 
сомнения в том, что мест-
ные власти на всех уровнях 
сделают все возможное, 
чтобы на будущих выборах 
не пропустить кандидатов 
от нее в собрания депута-
тов муниципальных образо-
ваний и Госсовет Чувашии, 
параллельно расчистив до-
рогу представителям от дру-
гих оппозиционных партий. 
То, что они лишь формально 
считаются оппозиционными 
и всегда готовы поддержать 
власти республики, лиш-
ний раз подтвердилось на 
апрельской сессии Госсове-
та Чувашии, на которой де-
путат от ЛДПР обрушился с 
язвительными нападками, 
правда, не называя партию, 
на коллег из СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. 

Так что вся борьба впе-
реди, а нынешние довыборы 
были лишь разминкой перед 
решающими событиями. 

на втором месте
ЦИК Чувашии опубликовал предварительные 
итоги голосования на дополнительных 
выборах в органы местного самоуправления, 
которые прошли 19 мая в городах и районах 
республики. Они в очередной раз подтвердили 
позиции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Чувашии. 
В большинстве округов, где были выставлены 
кандидаты от партии, ее представители 
оказались на втором месте: например, 
в Кирском сельском поселении Алатырского 
района – Иван Карасев, Урмарском районе 
– Анатолий Денисов, Первостепановском 
сельском поселении Цивильского района 
– Михаил Протопопов, в Ядринском районе – 
Николай Николаев. Опередив соперников 
из КПРФ и ЛДПР, они заняли вторые места. 

Состоится встреча с депутатами Госсовета Чувашии 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игорем Моляковым и Сергеем Семеновым.

Депутаты расскажут о ситуации в республике с долгами по зарплате 
и с выплатой задолженности работникам Чувашавтотранса. 

21 мая председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко на заседании верхней 
палаты парламента вручила нашему знаменитому земляку Александру Петровичу 

Петрову благодарность президента Российской Федерации. 

ПРИХОДИТЕПРИХОДИТЕ!!

ПОЗДРАВЛЯЕМ

Заслуги оценил 
президент

Александр Петрович долгие годы возглавлял 
Президиум Верховного Совета Чувашской АССР, яв-
лялся заместителем председателя Президиума Вер-
ховного Совета РСФСР, народным депутатом СССР. 
Выйдя на пенсию, занялся архивной и просветитель-
ской работой, написал книгу о героических буднях 
жителей Чувашии в годы войны и о наполненных 
драматизмом исторических переменах на рубеже 
80-х и 90-х годов. 

Александр Петрович Петров награжден многими 
государственными наградами СССР, России и Чу-
вашской Республики. Именно благодаря таким лю-
дям и руководителям был создан мощный потенциал 
Советского Союза, России, Чувашии, которым в ос-
новном пользуется и нынешнее поколение россиян. 

Валентина Матвиенко пожелала Александру Пе-
тровичу доброго здоровья и многих лет жизни и пред-
ложила вместе отметить его столетие в 2033 году. 

В зрительном зале Камерного театра собра-
лись представители бизнеса, молодые полити-
ки и партийные активисты. 

Перед участниками выступил депутат Гос-
думы Олег Николаев, выполнявший функции 
модератора. Он подчеркнул важность работы с 
молодежью, повышение ее роли в управлении 
государством, в введении бизнеса и вовлече-
ние ее в процессы обновления общества. 

Эта тема звучала в выступлениях и других 
участников форума. Спикерам было задано 
много вопросов.

 К сожалению, несмотря на приглашение и 
обещания принять участие в работе форума, 
мероприятие, проведенное СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ, проигнорировали и Министерство 
соцзащиты Чувашии, и лица, отвечающие в 
правительстве за молодежную политику.    
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АКТУАЛЬНО

Долг платежом пока не красен

Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в Госсовете 
Чувашии из года в год 
вносит на рассмотрение 
парламента законопроект 
о «детях войны». 
И из года в год 
большинство, состоящее 
из представителей партии 
власти, его блокирует.

Депутат Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов обратился к гла-
ве республики и коллегам по пар-
ламенту с призывом сделать все 
возможное, чтобы этот закон был 
в республике принят, как принят 
он во многих других регионах.

А представители поколения, 
чье детство прошло в суровое 

военное время, записали видео-
обращение к президенту России 
Владимиру Путину.

Дети, рожденные до и во 
время войны, испытали и изма-
тывающий голод, и холод, и все 
страшные лишения сурового 
времени, которому они отдали 
детство. И трудились вместе со 
взрослыми, приближая побе-
ду. Матери, проводив отцов на 
вой ну, работали в тылу и рас-
тили детей. Кормили чем могли. 
Дети тоже работали – собирали 
в поле колоски, гнилую картош-
ку… «Нам давали кусочек хле-
ба. Мама говорила: «Дети, этот 
ломтик хлебушка – на весь день, 
откусывайте по маленькому ку-
сочку и сосите» – такими под-

робностями делятся «дети вой-
ны» в видеообращении. 

После войны эти люди восста-
навливали страну. Прошли годы, 
они стали ветеранами, вышли на 
пенсию... 

И оказалось, что их бросили 
в нищету, ограничив существо-
вание так называемым прожи-
точным минимумом. ЖКХ грабит, 
цены бесконтрольно растут. Ве-
тераны труда лишены транспорт-
ных льгот, лекарства дорожают…

«Фашистская Германия ли-
шила нас детства, а достойной 
старости нас лишила коррумпи-
рованная власть», – говорят в 
видеообращении к президенту 
страны представители этого по-
коления.

«Уважаемый 
Владимир Владимирович!

В те далекие времена мы, дети, лишенные дет-
ства, верили, что страна поднимется из руин, преодо-
лев жесточайшего врага. Мы верили в будущее ради 
наших детей, ради процветания Родины. Идет XXI 
век. 74 года нет войны. Страна восстала из руин. Ради 
чего, ради каких идеалов мы оказались в нищете? 

Наше поколение уходит в иной мир. Мы просим 
Вас, помогите вернуть «детям войны» веру, что они 
не забыты, что их страдания были не напрасны. «Дети 
войны» – это особая категория, и они нуждаются в 
особой поддержке государства. 

Мы просим вас уделить внимание этой категории 
граждан, дать небольшую финансовую поддержку. 
Мы примем ее с большой благодарностью. Так вы 
вернете нашему поколению веру в то, что государство 
оценило наши усилия, наши страдания, нашу жизнь».

СОЦИУМ

«Помогите вернуть веру…»

Бывшие работники «Чувашав-
тотранса» намерены добиваться 
выплаты задолженности по за-

работной плате. Сроки в конце 
апреля обозначил федеральный 
центр. Если погашение задолжен-

ности до конца второго квартала 
не состоится, работники обан-
кроченного предприятия будут 
«вынуждены привлечь внимание 
правительства страны митингами 
и другими протестными акциями».

«Просим помощи в получении 
заработной платы с июля 2018 г. 
по начало 2019 г. – пишут быв-
шие работники Чувашавтотран-
са депутату Госсовета Чувашии 
Игорю Молякову. – Мы уволены 
в связи с ликвидацией предпри-
ятия 29.12.2018 г. Хотелось бы по-
лучить заработную плату за про-
шлый год.

Это у нас крик души. Считаем, 
что предприятие обанкротили ис-
кусственно. Теперь в городе пол-
ный хаос в транспорте.

Просим вынести наш вопрос 
на обсуждение в Государственную 
Думу. Иной возможности получить 
заработную плату у нас нет».

Власть нехорошую ситуацию 
признает. Глава Минтруда Чувашии 
Сергей Димитриев еще в феврале 
на заседании правительства сооб-
щил, что самая большая задолжен-
ность – почти 53% от общей суммы 
по республике – приходится на на-
ходящийся в стадии банкротства 
Чувашавтотранс. Тогда же была 
названа сумма, в которую оцени-
вается  имущество перевозчика – 
362 млн руб. Именно за счет этих 
денег и планируется рассчитать-
ся с зарплатным долгом, который 
составляет 87 млн руб. Да, полу-
ченных за счет реализации иму-
щества средств хватит, только все 
дело в том, что имущество это еще 
не продано и не факт, что будет 
успешно реализовано в течение 
месяца. Однако от власти слышны 
обещания о том, что с работниками 
транспортного предприятия рас-
считаются к концу второго квар-
тала, то есть через месяц. Такая 
уверенность в сроках вызывает со-
мнение.

На заседании правительства 
Чувашии руководитель республи-
канского Минтруда Сергей Дими-
триев сделал доклад «О ситуации 
с задолженностью по заработной 
плате в Чувашской Республике и 

принимаемых мерах для ее опера-
тивного погашения». Видимо, клю-
чевое слово здесь – «оперативно-
го», иначе как объяснить оптимизм 
в сроках.

По данным Чувашстата, на 1 
марта 2019 года сумма общей за-
долженности по зарплате в респу-
блике составляла 11 млн 264 тыс. 
руб. Такие же сведения отправляла 
в Москву республиканская прокура-
тура. Но тут не обошлось без хитро-
сти: эта задолженность имеет отно-
шение только к предприятиям, где 
доля государственного участия со-
ставляет сто процентов – к бюджет-
ным организациям. А организации, 
имеющие долю частного капитала, 
в этот список включены не были. 
Если же брать всю задолженность 
по республике, то на конец февраля 
она составляла 126 млн руб., на ко-
нец марта, по дан-
ным республикан-
ской Госинспекции 
труда, – задолжен-
ность в 51 организа-
ции составила 146 
млн 523 тыс. руб. и 
на конец апреля – 
176 миллионов. То 
есть зарплатные 
долги растут в реги-

оне угрожающими темпами. Игорь 
Моляков отправил в Росстат обра-
щение с просьбой проверить офи-
циальные статистические сведения 
по объему просроченной задолжен-
ности по зарплате в Чувашии.

Потом появился упомянутый 
выше доклад. В нем приводился 
«График погашения задолженности 
в 2019 году» в республике. К концу 
второго квартала задолженность 
будет снижена до 17,1 млн руб., к 
концу четвертого, или к концу года, 
– до 13,6 млн. То есть в целом ожи-
дается снижение на 89,4%, или 114,4 
млн руб. В ближайшем будущем 
станет известно, насколько выпол-
нимы эти жизнеутверждающие за-
явления, ведь только транспортни-
кам должны, напомним, 87 млн руб. 
К тому же пока власти обещают, 
долги обрастают процентами.

В конце 2018 года сотрудники Чувашавто-
транса остались без работы. Кто-то устроился 
в транспортную компанию «Питеравто», функ-
ционировавшую в Чувашии до 1 апреля. Кто-то 
пытался устроиться на маршрутки, кто-то был 
зарегистрирован в службе занятости в качестве 
безработного. Многие подались в Москву – там 
больше платят. Словом, кто куда. А компания 
«Питеравто», «выкатав» 332 млн бюджетных 
руб лей, покинула город.

Автобусы, стоящие на территории Чувашав-
тотранса, сильно пострадали, поэтому продать 
их будет непросто. Мелкие грызуны повредили 
проводку, резиновые патрубки и сиденья, рас-
сказали бывшие работники предприятия. А еще 
они говорят, будто количество автобусов изна-
чально старались уменьшить. Весной их резали 
газовой сваркой на металлолом, предваритель-
но выбив камнями окна. Сначала «под нож» пош-
ли машины с истекающим сроком эксплуатации, 
хотя их запчасти еще можно было использовать. 
Потом принялись за те, которые свои сроки не 
отбегали. Мужики плакали: автобусы, которые 
водители, несмотря ни на что, берегли, сами ре-
монтировали в выходные, отправляли на резку.

В свое время Чувашавтотрансу не были вы-
плачены выпадающие доходы в сумме 127 млн 
руб. – воспротивилась руководитель респу-
бликанского Минфина. Не только она, конечно, 
внесла нехорошую лепту в историю славного 
предприятия, которое к банкротству, похоже, 
подвели сознательно. И рухнула единая транс-
портная система, долгие десятки лет державша-
яся на Чувашавтотрансе. Если попросить власть 
ответить на извечный российский вопрос «кто 
виноват», она назовет фамилии. Но рыба все-
таки гниет с головы. Не гниет она оттуда же.

Власть опять скажет, что СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ «дестабилизирует, политизирует» и 
т.п. Как будто дело не в том, что проблема суще-
ствует объективно, а в том, что о ней говорят в 
партии. 

На сессии Госсовета Чувашии, намеченной 
на 30 мая, Игорь Моляков опять затронет эту 
тему. Скорее всего, в парламенте уже придума-
ли причину, по которой оппозиционного депута-
та можно будет лишить слова или отключить ему 
микрофон. Дай бог, чтобы мы ошибались.

Напоминаем, скоро Троица. Народу на клад-
бища 15 и 16 июня поедет в разы больше, чем в 
Радуницу. Вопрос – на чем.

P.S. С нетерпением ждем реакции главы республики 
Михаила Игнатьева. Очень интересно, обратится ли он в 
МВД с заявлением на этот раз. Ведь в видеообращении 
говорит и Тамара Манаева. 

Откуда гниет 
и не гниет рыба

Чувашавтотранс Чувашавтотранс 
предупреждает:предупреждает:

Не будет выплат – Не будет выплат – 
будут протестыбудут протесты

СОЦИУМ

-
и 
-
-
6 
и 
– 
о 
е 
-

ВДОГОНКУ
23 мая бывшие работники Чувашавтотранса собрались около здания на 
пр. И. Яковлева, 37, чтобы в очередной раз написать на имя конкурсного 
управляющего заявления о выплате зарплаты. К зданию прибыла 
полиция. Не повезло, люди уже разошлись. Транспортники рассказали, 
что полицейские приехали на трех грузовиках. Очень интересовались, 
не использовались ли какие-нибудь транспаранты и лозунги.
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КОЛЛИЗИИ

Добрые родственнички

ИЗ БЛАГОРОДНЫХ 
ПОБУЖДЕНИЙ

Татьяна Ивановна сейчас 
проживает в Краснокутском 
районе Саратовской обла-
сти, но постоянно приезжает 
в Канаш. Здесь она родилась, 
выучилась, работала. Потом 
вышла замуж и переехала в 
Саратовскую область, на ро-
дину мужа. Но родной город 
никогда не забывала. Да как 
забудешь, если в нем прошло 
детство и если в нем осталась 
мать?

 – Мама моя – Николаева 
Зинаида Фоминична, – рас-
сказывает она, – всю жизнь 
проработала в Доме быта, в 
ателье «Силуэт». У меня еще 
был брат Владимир. Он воен-
ный. Но, к сожалению, в 1996 
году умер. И я у мамы осталась 
одна. Ей сейчас 90 лет. Живет 
она в однокомнатной квартире 
в доме по улице Ильича. 

Именно из-за этой кварти-
ры разгорелся скандал, пере-
росший в многомесячные су-
дебные разбирательства. 

– Мама занемогла, – про-
должает Татьяна Ивановна. – 
Я, конечно, приезжала к ней и 
ухаживала, но у меня семья, и 
я не могу находиться рядом с 
ней постоянно. Поэтому за ма-
мой приглядывали моя двою-
родная сестра и работники от-
дела соцзащиты. Это началось 
в 2014 году. И вдруг спустя два 
года и то только через соседей 
я узнала, что мамину кварти-
ру продал Георгий Сергеевич 
Егоров, муж моей двоюродной 
сестры. 

Татьяна Ивановна, конечно, 
была в шоке. Она сначала даже 
не поверила, что родственники 
могли так поступить. Но все 
оказалось правдой. 

МОШЕННИЧЕСКИМ 
ПУТЕМ

Узнав о проделках Егоро-
вых, Татьяна Ивановна срочно 
выехала в Канаш и стала вы-
яснять, как так получилось, 
что без ее ведома да еще при 
живой матери удалось продать 
квартиру.

– Но на все мои вопросы 
родственники отвечали: «Так 
сказала тетя Зина», – говорит 
она. – Тогда я первым делом 
направилась в МФЦ. И только 
там узнала, что новым соб-
ственником маминой квартиры 
стал Иван Иванович Иванов, 
который приходится родным 
дядей Егорову.

Естественно, такое положе-
ние дел не устроило Татьяну 
Ивановну, и она обратилась с 
исковым заявлением в Канаш-
ский районный суд о призна-
нии договора купли-продажи 
квартиры незаконным. Истица 
также просила признать не-
действительной доверенность, 
выданную Георгию Егорову, 
чтобы он представлял интере-
сы матери в любых учреждени-

ях и организациях, в том числе 
заключал сделки по распоря-
жению имуществом. Хорошо, 
что в договоре было указано, 
что право проживания в квар-
тире сохраняется за Зинаидой 
Николаевой до ее смерти.

Татьяна Ивановна не может 
скрыть своего возмущения.

– Они поступили как на-
стоящие мошенники, – счи-
тает она. – Хотя квартира ма-
тери находится в городе, тем 
не менее доверенность от ее 
имени они оформили в Шиха-
занах. Глава администрации 
сельского поселения Руссков в 
декабре 2014 года заверил до-
веренность, а медсестра рас-
писалась за мою маму. А она к 
тому времени уже чувствовала 
себя очень неважно и плохо 
соображала. И все-таки суд по-
шел у них на поводу и не удов-
летворил мой иск.

Действительно, Канашский 
районный суд, состоявшийся в 
августе 2017 года, установил, 
что договор купли-продажи 
квартиры заключен в соот-
ветствии с требованиями дей-
ствующего законодательства, 
и отказал в удовлетворении 
исковых требований Татьяны 
Жоминой в интересах матери 
– Зинаиды Николаевой – к Ге-
оргию Егорову, Ивану Иванову, 
а также администрации Шиха-
занского сельского поселения. 
И это несмотря на то, что к тому 
времени, а точнее, в декабре 
2016 года, решением того же 
суда Зинаида Николаева была 
признана недееспособной. 

НА ПРИЕМЕ У ДЕПУТАТА

Татьяна Ивановна, офици-
ально признанная опекуном 
матери, устав бороться и из-
мучившись от бесполезных 
хождений по различным каби-
нетам, в 2018 году пришла за 
помощью в местное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Канаше, где ей посовето-
вали обратиться к депутату Гос-
думы России Олегу Николаеву. 

Она так и сделала. Дваж-
ды приезжала на прием к пар-
ламентарию, потому что надо 
было собрать все документы 
и грамотно изложить свою 
просьбу. 

После этого колесо право-
судия завертелось с новой си-
лой. Олег Николаев направил 
депутатский запрос в Гене-
ральную прокуратуру России 
с просьбой изучить дело и при-
нять меры по восстановлению 
законности. И, как следствие, 
к делу подключилась Канаш-
ская межрайонная прокурату-
ра, которая вышла с исковым 
заявлением в интересах Зи-
наиды Николаевой, которые 
представляла опекун Татьяна 
Жомина, с просьбой взыскать 
с Георгия Егорова 700 тыс. руб-
лей, вырученных от продажи 
квартиры.

Татьяна Ивановна облег-
ченно вздохнула. Она была 

уверена: битва выиграна и 
справедливость наконец вос-
торжествовала. Но оказалось, 
что до победы было еще дале-
ко, и она рано радовалась. 

  
ЛУЧШЕЕ СРЕДСТВО 

ОБОРОНЫ – НАПАДЕНИЕ

У ответчика, естественно, 
была своя позиция: дескать, 
дочь не могла ухаживать за 
матерью, а потому, выполняя 
волю тети, им пришлось воз-
ложить эти обязанности на 
себя, потратив при этом уйму 
времени и денег. Георгий Его-
ров не поленился, посчитал 
все до копейки. Вышло аж 706 
тыс. 713 руб. Он включил в эту 
сумму траты на покупку ме-
дикаментов, средств гигиены, 
продуктов, автобусных биле-
тов по маршруту «Шихазаны 
– Канаш», оплату коммуналь-
ных услуг и т.д. Самая большая 
сумма – 350 тыс. 400 руб. – по-
лучилась по статье «услуги по 
уходу»: из расчета 600 рублей 
за каждый день.

Таким образом, если бы си-
туация стала развиваться по 
сценарию ответчика, Татьяна 
Жомина не только лишилась 
бы квартиры матери, но и оста-
лась бы должна мужу двою-
родной сестры.  

21 января 2019 года состоя-
лось очередное заседание Ка-
нашского районного суда, на 
котором «схлестнулись» два 
исковых заявления – прокура-
туры и встречный иск Георгия 
Егорова.

Рассмотрев их, суд принял 
компромиссное решение – 
удовлетворил оба иска: проку-
ратуры – полностью, первона-
чального ответчика – частично. 
Суд постановил взыскать с Та-
тьяны Жоминой в пользу Геор-
гия Егорова 502 тыс. 487 руб., 
признав их суммой неоснова-
тельного обогащения. Путем 
зачета требований обоих ис-
ковых заявлений, то есть по-
сле вычета из 700 тыс. рублей, 
выигранных Татьяны Жоми-
ной, 502 тыс. 487 руб., оконча-
тельная сумма составила 197 
тыс. 512 руб. Именно столько 
должна была получить Татьяна 
Ивановна за квартиру матери. 
Должна была…

ТОРЖЕСТВО ЗАКОНА 
И СПРАВЕДЛИВОСТИ

…Но снова вмешалась Ка-
нашская межрайонная проку-
ратура, которая поддержала 
апелляционную жалобу, подан-
ную Татьяной Жоминой на ре-
шение Канашского районного 
суда «на предмет отмены в ча-
сти удовлетворения встречных 
исковых требований и зачета 
требований по первоначально-
му и встречному искам по мо-
тивам незаконности и необо-
снованности». 

В апелляционном представ-
лении прокурор указал, что 
«вопреки выводам суда факт 

неосновательного обогащения 
Жоминой Т.И., действующей 
в интересах Николаевой З.Ф., 
не подтверждается доказа-
тельствами, представленны-
ми Егоровым Г.С. Какой-либо 
письменный договор между 
Николаевой З.Ф. и Егоровым 
Г.С., предусматривающий по-
рядок предоставления услуг по 
уходу и помощи в быту, а также 
получения денежного возна-
граждения за оказание услуг 
сиделки, не заключался». Кро-
ме того, прокурор настаивал, 
что обязательства ответчика 
Георгия Егорова по возврату 
денежных средств, получен-
ных от продажи квартиры, не 
могут быть прекращены путем 
зачета встречных исковых за-
явлений. 

15 апреля 2019 года про-
шло заседание Судебной кол-
легии по гражданским делам 
Верховного суда Чувашии. Она 
отменила решение Канаш-

ского районного суда в части 
удовлетворения встречного 
иска Георгия Егорова. Чебок-
сарские судьи отменили даже 
решение суда первой инстан-
ции о взыскании с Татьяны Жо-
миной госпошлины в размере 
8244 руб. 87 коп. 

Это была полная победа!
Татьяна Ивановна не скры-

вает своей радости. 
– Два с половиной года 

судилась, – качает она голо-
вой. – Три раза Верховный суд 
рассматривал мое дело. Что 
только не пришлось пережить! 
Огромное спасибо Олегу Алек-
сеевичу Николаеву, руководи-
телю местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Надежде Юрьевне Каргиной, 
которые меня поддержали, 
помогли. Если бы не они, мне 
вряд ли удалось бы выиграть 
это дело.

Алексей Кряжинов
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КОММЕНТИРУЕТ ДЕПУТАТ ГОСДУМЫ 
ОЛЕГ НИКОЛАЕВ: 

– Приятно, конечно, слышать слова благодарности, но, я 
думаю, не меньшей благодарности заслуживает и Канашская 
межрайонная прокуратура: она заняла твердую позицию и 
довела дело до конца. На первый взгляд, это дело совсем не 
резонансное. Во всяком случае, в нем не фигурируют много-
миллионные суммы, нет коррупционной составляющей, и ка-
сается оно лишь отдельного человека – Татьяны Ивановны 
Жоминой. Но это нисколько не умаляет общественной зна-
чимости рассмотренного дела, ведь фактически речь идет 
о защите конституционных прав отдельного гражданина. Не 
секрет, в последнее время россияне несколько утратили веру 
в торжество закона и справедливости. И тем более отрадно, 
что Прокуратура Чувашской Республики не отмахивается от 
таких, казалось бы, небольших дел. В депутатской деятельно-
сти мне постоянно приходится иметь дело с ней, в частности, 
с Прокурором Чувашии Василием Пословским. Пусть на меня 
не обижаются прежние руководители этого ведомства, но Про-
куратура Чувашии, после того как ее возглавил Василий Ми-
трофанович, начала работать не только более результативно, 
но и стала, по моему мнению, более «человечной». Конечно, 
случаются и отписки, но, к счастью, их становится меньше. И 
это не может не радовать.

Татьяна Ивановна благодарна Надежде Каргиной за помощь

Татьяна Жомина на приеме у Олега Николаева

На днях депутат Госдумы России Олег Николаев получил письмо. Его автор – 
Татьяна Жомина. В своем письме она благодарит Олега Алексеевича за помощь. 
И таких писем в почте парламентария немало. За каждым из них – человеческая 
судьба, отдельная история. Как, например, в случае с Татьяной Жоминой. 
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

Ухабы улицы История эта длится почти 20 лет. Именно 
столько времени мучаются жильцы 
домов по улице Шоссейной в Кугесях. За 
прошедшие два десятка лет многие из них 
успели стать родителями, пенсионерами, 
некоторые ушли в мир иной, а жизнь 
какой была, такой и осталась. В этом 
мы, депутат Чебоксарского городского 
Собрания Сергей Муравьев, помощник 
депутата Госдумы России, председатель 
местного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Луиза Шогулина и автор этих строк, 
лишний раз убедились, когда в начале 
апреля встретились с жильцами. Тогда мы 
воздержались от публикации по горячим 
следам, так как надеялись на положительное 
решение вопроса, тем более история эта 
получила широкий резонанс. Но надежды не 
оправдались. 

ЖИЛЬЕ

ГАЗА НЕТ, 
НО ВЫ ДЕРЖИТЕСЬ

Эти дома расположены 
напротив здания райадмини-
страции – через федеральную 
трассу М-7. Они сразу броса-
ются в глаза: побеленные фа-
садные стены, обновленные 
крыши – в общем, загляденье. 
Но стоит завернуть за угол – и 
перед вашим взором предста-
нут покосившиеся штакетник 
и фундаменты, зияющие ще-
лями, стены с обвалившейся 
штукатуркой. Еще более удру-
чающая картина в квартирах. 
Почти в каждом подъезде мож-
но увидеть обвисшие электри-
ческие провода. Надо ли гово-
рить о том, какую опасность 
они представляют! 

Но главная беда – полное 
отсутствие удобств. Люди не 
могут пользоваться ни водо-
проводом, ни канализацией. В 
домах № 4 и 6 нет даже при-
родного газа. Словом, из при-
вычных городских удобств у 
них, кроме централизованного 
отопления, ничего нет. 

Почти во всех квартирах на 
кухнях стоят баллоны со сжи-
женным газом. Стоят, между 

прочим, почти впритык к газо-
вым плитам, потому что обо-
рудованного места для раз-
мещения баллонов на кухнях 
попросту нет. 

– Мы не живем, а выжива-
ем, – говорят жильцы.

И в этих словах нет ни кап-
ли преувеличения. Люди дей-
ствительно выкручиваются как 
могут. 

КУГЕСЬСКОЕ НОУ-ХАУ 

Но особенно сильное впе-
чатление производит местное 
ноу-хау – это прачечные зоны, 
расположенные во дворах до-
мов. Представьте себе кар-
тину: во дворах параллельно 
ряду домов стоят деревянные 

сараи, а перед ними – так на-
зываемые печки-прачки. Кон-
струкция их проста и похожа на 
самовар. Сначала домохозяй-
ки наливают воду в резервуар, 
сделанный из трубы, в подто-
пок кладут поленья и поджига-
ют. Дрова горят, вода закипает, 
вот и получается доистори-
ческая стиральная машина. 
Со стороны это выглядит за-
бавно, особенно когда женщи-

ны разом начинают стирать, 
и дым дружно валит из труб, 
создавая неповторимую кар-
тину. Однако радоваться тут 
нечему. Сейчас даже в самых 
отдаленных селах пользуются 
современными стиральными 
машинами, а тут, в самом цен-
тре поселка, люди вынуждены 
жить без благ цивилизации. 

– Мы бы тоже купили сти-
ральные машины, – вздыхают 
они, – но в наших домах нет 
водоотведения. По этой при-
чине мы вынуждены стирать 
во дворе, и туалет у нас тоже 
во дворе.

Про туалет – отдельная 
история, которую нельзя не 
рассказать. 

Он раньше был деревян-
ный, а сейчас – металличе-
ский, да еще покрашенный. По 
словам жильцов, обзавестись 
новым сортиром помог случай.

– Доски в прежнем туалете 
совсем сгнили, – вспомина-
ют они. – Туда даже заходить 
было опасно. Но ходили, пока в 
яму не провалилась одна из ба-
бушек. Ее спасли, и после это-
го власти снесли туалет. Два 
года мы мучились без него, 
справляли нужду где попало, 
чаще всего за сараями. Толь-
ко после того как эта история 
получила широкую огласку, 
руководство поселка года три 
назад построило новый туалет. 

Туалет действительно есть, 
но проблема в том, что он рас-
считан на обслуживание не-
скольких домов. От крайнего 
дома до него примерно 200 
метров. 

– Пока добежишь, всякое 
может случиться, – горько шу-
тят местные жители. – Особен-
но плохо по ночам, потому что 
нет освещения. 

Да не только по ночам. Пока 
мы стояли и разговаривали, 
одна из женщин направилась в 
туалет. Как она дошла до него, 
мы не видели, но зато запе-
чатлели, как, проваливаясь по 
колено в апрельский снег, до-
биралась до дома.

КАК БЫ ЕСТЬ 
И КАК БЫ НЕТ

Люди, конечно, не сидят 
сложа руки и воюют за свои 
права, как могут.

– Куда только мы ни писали, 
но все бесполезно, – жалуются 
они. – Чиновники делают вид, 
что наших домов просто нет. 
Одни говорят одно, другие – 
совершенно противоположное.

Может, преувеличивают 
жильцы? Если бы…

Елизавета Никитина и Зоя 
Кошкина, проживавшие на тот 
момент в квартирах № 2 и 7 в 
доме № 4, еще в 2000 году на-
писали письмо Михаилу Игна-
тьеву, занимавшему в ту пору 
пост главы Чебоксарской рай-
администрации, с просьбой 
провести в дом природный газ. 
На это письмо из поселковой 
администрации поступил от-
вет: «…согласно генерального 
плана (орфография сохранена. 
– Авт.) застройки п. Кугеси Ваш 
дом подлежит сносу, на месте 
которого предусмотрено стро-
ительство многоквартирного 

дома. …С учетом 
вышеизложенного 
поселковая админи-
страция считает, что 
перевод Вашего 
дома на природный 
газ нецелесообра-
зен». 

Не прошло и года, 
как Михаилу Игна-
тьеву и тем же двум 
жильцам поступает 
письмо из Дирекции 
единого заказчика 
коммунального хо-
зяйства Чебоксар-
ского района о том, 
что «планом пред-
усмотрено газифи-
кация д. № 4 по ул. 
Шоссейная в 2002-
2003 г.г.».

С тех пор немало воды утек-
ло. Можно сказать, за это вре-
мя Михаил Игнатьев умудрил-
ся почти два срока удержаться 
на посту главы Чувашии, «по-
работать» над ее экономикой 
и до чертиков надоесть всем, а 
жильцы дома как мучились без 
газа, так и мучаются.

ЖУЛЬНИЧЕСКАЯ 
ПРАКТИКА

– Я «курирую» эти дома 
с 2015 года, – комментирует 
депутат Чебоксарского город-
ского Собрания Сергей Му-
равьев, – но знаком с бедами 
здешних жителей давно, при-
мерно с 2004 года, когда меня 
привлекли в качестве эксперта 
в одну из комиссий. С тех пор 
условия жизни людей измени-
лись только в худшую сторону. 
Невооруженным глазом видно, 
что в этих домах жить невоз-
можно, их следует признать 
аварийными, но и руководство 
района, и республиканская 
Госжилинспекция ничего не 
предпринимают. Люди пишут 
жалобы, различные обраще-
ния, а в ответ получают лишь 
отписки. Даже не верится, что 
в самом центре Кугесь, да еще 
в XXI веке, люди живут в таких 
нечеловеческих условиях. Мы, 
конечно, их в беде не оставим 
и сделаем все возможное для 
переселения. Боюсь, это будет 
трудно, так как власти навстре-
чу не идут. 

Да, власти стоят на своем – 
ни газифицировать не хотят, ни 
водопровод подвести, ни кана-
лизацию. Более того, всеми си-
лами стараются доказать, что 

Потолочные доски совсем сгнили

Снаружи дома выглядят хорошо

«Зона отдыха»

Газовые баллоны 
на кухнях стоят впритык 
к газовым плитам

Дорога в туалет
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ

Шоссейной Сто рублей 
за квадратный 
метр асфальта

В редакцию позвонили 
из Канаша.

– Приезжайте к нам! 
– сказал взволнованный 
женский голос. – Город-
ские власти нас совсем 
зажали. Раньше мы про-
давали овощи и фрукты 
на тротуаре, потом нас 
оттуда прогнали. Теперь 
мы торгуем на проезжей 
части дороги, и за это с 
нас деньги сдирают! Го-
родские власти совсем 
обнаглели!

Мы съездили в Канаш. 
Информация оказалась 
верной.

Действительно, рань-
ше горожане и приезжие 
из сел и деревень про-
давали овощи, фрукты, 
выращенные большей ча-
стью на дачах и в огоро-
дах, на тротуаре по улице 
Московской. Однако го-
родские власти, ссылаясь 
на разные причины, не 
разрешили там торговать. 
Строптивых продавцов, 
пытавшихся проигнори-
ровать запрет, сгоняли с 
насиженных мест при по-
мощи полицейских.

Людям предложили 
перенести торговлю на 
новое место. Оно нахо-
дится рядом, на другой 
стороне улицы. Для тор-
гующих отвели площадку 
между городским муници-
пальным и сельскохозяй-
ственным рынками. 

Фактически эта пло-
щадка представляет со-
бой асфальтированную 
проезжую дорогу, по кото-
рой бесконечно курсиру-
ют автомобили. 

То есть люди продают 
овощи, зелень за преде-
лами рынка. Тем не менее 
руководство городско-
го рынка взимает с них 

за это плату – по 50-100 
руб лей за место. Встанет 
бабка, скажем, с пучком 
зеленого лука – плати 50 
рублей, а если продаешь 
саженцы – надо выложить 
в два раза больше. 

Одна старушка пожа-
ловалась:

– Вчера наторговала 
на 120 рублей, их них 50 
рублей пришлось запла-
тить за место. А за сегод-
няшний день еще ни руб-
ля не выручила.

Людей особенно силь-
но возмущает то, что фак-
тически местные власти 
палец о палец не ударили, 
чтобы хоть как-то обустро-
ить торговую площадку. 

– На самом деле с нас 
берут деньги только за то, 
что нам разрешили здесь 
торговать, – говорят они.    

– Ощущение такое, что 
местные власти работают 
лишь для галочки, – ком-
ментирует председатель 
местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Надежда Кар-
гина. – Да, социальную 
помощь оказывают, но 
в пределах полномочий 
муниципального образо-
вания и в соответствии с 
федеральными законами. 
А потом красиво отчиты-
ваются: столько-то людей 
пользуются льготами, 
столько-то квартир выде-
лено детям-сиротам и т.д. 
Если же дело выходит за 
эти рамки, то пиши пропа-
ло – никто не хочет зани-
маться конкретными про-
блемами людей. Лишнее 
тому подтверждение – му-
чения канашцев, торгую-
щих на так называемом 
рынке на проезжей части 
дороги. 

Наш корр.

МЕЛОЧИ ЖИЗНИ

в этих домах вполне можно жить.
– Такая жульническая прак-

тика широко распространена в 
Чувашии, – резюмирует депутат 
Госсовета Чувашии Игорь Моля-
ков, не раз встречавшийся с жите-
лями домов по улице Шоссейной. 
– Если жильцы аварийных домов 
начинают возмущаться и выра-
жать свое несогласие с выводами 
официальных комиссий, им гово-
рят: «Тогда сами за свой счет про-
ведите экспертизу». Чиновники 
прекрасно знают, что экспертиза 
стоит дорого, а в таких аварийных 
домах, как правило, проживают 
малоимущие граждане, которым 
расходы на проведение независи-
мой экспертизы не по карману. 

Именно так случилось в Куге-
сях, где с интервалом в один год 
межведомственными комиссиями 
были обследованы дома № 4 и 14. 
В заключениях, подписанных их 
членами 8 февраля 2018-го и 22 
февраля 2019 года, оба дома при-
знаны годными для проживания. 
Но вот какая хитрость. Комиссия 
установила, что физический из-
нос этих домов составляет 66 и 
60 процентов, а для признания их 
аварийными нужно 70 процентов. 

Жильцов, естественно, такой 
наглый обман возмутил. Они ски-
нулись и заключили договор на 
проведение независимой экспер-
тизы.

– Нам пообещали, что, ос-
новываясь на результатах этой 
экспертизы, и члены межведом-

ственной комиссий пересмотрят 
свои выводы, – говорит Маргари-
та Назарова. 

Действительно, такая экспер-
тиза была проведена. Ее выводы 
однозначны: «…жилой дом № 4 по 
ул. Шоссейная …признан непри-
годным для проживания людей». 
Но в администрациях района и 
поселка, вопреки обещаниям, от 
выводов независимых экспертов 
отмахнулись. 

– Мало того, что у нас нет нор-
мальных условий для прожива-
ния, – возмущается Маргарита 
Назарова, – так мы еще и пре-
бываем в постоянном страхе за 
свою жизнь. Люди пользуются га-
зовыми баллонами, хотя в кварти-
рах нет вентиляции. Случись что, 
не дай бог, конечно, дом может 
взлететь в воздух. Один раз уже 
чуть не сгорели. Случилось это 10 
июня прошлого года. Из-за корот-
кого замыкания в квартире № 3, в 
которой находился общий рубиль-
ник, в шестом доме возник пожар. 

Хорошо, что соседка была дома и 
вовремя почуяла запах дыма. Она 
вышла на улицу, увидела, что из 
окна валит дым, и вызвала пожар-
ных. Те выдавили окно, так как хо-
зяйки не было дома, и проникли 
внутрь. А там уже полыхал огонь. 
Еще минута – и он добрался бы до 
газового баллона. Страшно поду-
мать, что тогда было бы... 

ЦЕНА ЖИЗНИ В АДУ

– Из-за того, что в кварти-
рах нет вентиляции, в них всегда 
сыро, воздух затхлый, – говорит 
она. – У людей онкологические 
заболевания, они страдают брон-
хиальной астмой. Парней из на-
ших домов даже в армию не берут 
– их после медицинских обследо-

ваний, как правило, признают не 
годными для армейской службы.

Как говорят, беда одна не хо-
дит. Еще одна большая проблема 
– близость к федеральной трас-
се М-7. От фасада домов до нее 
всего-то три десятка метров. Ког-
да по трассе проезжают больше-
грузные машины, стены начинают 
трещать и вибрировать. 

– В квартирах всегда спер-
тый воздух, спать невозможно, 
особенно летом, – рассказыва-
ют жильцы. – Но когда откроешь 
окно, становится еще хуже – шум 
от проезжающих машин такой, 
что хочется выбежать во двор.

Не случайно в разделе «Об-
щие выводы» главный специ-
алист независимой экспертной 
комиссии О. Тимонин указывает, 
что дом, расположенный в сани-
тарной зоне автомагистрали М-7, 
должен находиться на расстоянии 
не менее 100 метров от бровки, но 
это расстояние составляет всего 
32 метра. 

Несмотря на такие невыноси-
мые условия, власти не стесняют-
ся сдирать с жильцов по полной. 

– Я прежде жила в шестом 
доме, – не сдерживает своих 
эмоций одна из женщин. – Жил-
площадь квартиры всего 30,8 
квадратных метра. Удобств, как 
уже было сказано, никаких. Тем 
не менее с меня ежемесячно бра-
ли 3200 рублей. Эту квартиру я 
оставила сыну. Сейчас прожи-
ваю на улице Советской в двух-
комнатной квартире со всеми 
удобствами. Жилплощадь – 51 
квадратный метр. Так вот, за все, 
включая и коммунальные услуги, 
плачу столько же, сколько плати-
ла в прежней квартире.

После того как к решению про-
блемы подключились депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, у 
людей затеплилась надежда, что 
власти все же проникнутся их за-
ботами. Она еще больше окрепла, 
когда по пятому федеральному 
телеканалу был показан сюжет об 
условиях жизни в домах по улице 
Шоссейной. Но это дало обратный 
эффект. Как рассказывают жиль-
цы домов, буквально на следую-
щий день к ним примчался глава 
поселения Владимир Вершинин, 
весь взъерошенный, и пригрозил 
бульдозером снести сараи и са-
модельные прачечные.

Теперь жильцы проблемных 
домов надеются только на Путина 
и молятся, чтобы он снова побы-
вал с визитом в Чувашии. По их 
словам, именно Владимир Влади-
мирович им помог обновить фаса-
ды домов.

– В 2007 году Путин приезжал 
в Чебоксарский район, – вспо-
минают они. – Тогда он посетил 
Тренькасинскую среднюю школу. 
Говорят, когда проезжал мимо на-
ших домов, обратил внимание на 
их непритязательный вид и сде-
лал замечание. Спустя три года 
он снова приезжал в Чувашию. 
Власти тогда испугались и бы-
стренько сделали ремонт, но это 
был лишь внешний лоск. Снаружи 
дома смотрятся неплохо, только 
вот жить в них невозможно. 

***
– А вы случайно не знаете, ког-

да Путин еще раз прилетит в Чу-
вашию?

– Не знаю, – честно ответил я. 
– Разве что на инаугурацию ново-
го главы.

– Дай бог, чтобы это случилось 
как можно скорее. 

Алексей Кряжинов

В «прачечной»

Серей Муравьев и Луиза Шогулина прямо во дворе 
пытаются решить проблемы жильцов

Люди торгуют прямо на проезжей части дороги
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КАДРЫ

РЕЙТИНГ 

ЭКОНОМИКА 

Олег Николаев – 
о нерасторопности 
правительства 
и муниципальном 
фильтре

Инвестиции 
продолжают падать

Прожиточный минимум 
увеличивают

Чебоксарские техникумы – 
среди лучших

ПО ДЕЛУ

Депутат Госдумы РФ от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Олег 
Николаев твердо высказался по двум вопросам – об 
обсуждении правительством нацпроектов и об отмене 
муниципального фильтра. 

На встрече с экспертным 
сообществом премьер-ми-
нистр Дмитрий Медведев при-
знал существование во власт-
ных структурах разногласий по 
поводу приоритетов бюджет-
ных расходов, определенных 
нацпроектами. Позиция прави-
тельства в этом вопросе – отло-
жить до разворачивания всей 
инфраструктуры нацпроектов 
любую коррекцию приорите-
тов. Впрочем, по крайней мере 
два направления коррекции 
уже очевидны: восстановление 
строительства идет медлен-
нее, чем предполагает самый 
крупный жилищный нацпроект, 
а рост инвестиций в экономи-
ке сильнее, чем ожидал Белый 
дом, зависит от уровня госрас-
ходов.

– На мой взгляд, правитель-
ство погрязло в процессе об-
суждения целей национальных 
проектов. Уже середина мая, 
пятого месяца в году. Экономи-
ка при этом никак не дождется 
реального начала их реали-
зации. Вернее, начала вопло-
щения конкретных проектов, 
открытия финансирования на 
их осуществление, – проком-
ментировал ситуацию депутат 
Госдумы Олег Николаев.

Не является секретом, что 
снижается покупательская 
способность населения, что, в 
свою очередь, является след-
ствием падения реальных до-
ходов не только граждан, но и 
предприятий. В этих условиях 
простое обозначение предпо-
лагаемых трат на националь-
ные проекты не просто не ока-
зывает реального влияния на 
рост экономики, на котором на-
стаивает президент, но и уси-
ливает раздражение бизнеса, 
– подытожил парламентарий.

Он также отметил, что пра-
вительству важно действовать 
уже сейчас, решительно и по-
следовательно. Государствен-

ная Дума, в свою очередь, вы-
ражает готовность оперативно 
реагировать на обращения 
правительства в случае необ-
ходимости корректировки фе-
дерального законодательства 
для обеспечения динамики и 
качественных изменений в до-
стижении национальных целей.

Председателю Центризбир-
кома Элле Памфиловой «очень 
жаль», что перед официаль-
ным стартом сентябрьских из-
бирательных кампаний не уда-
лось смягчить муниципальный 
фильтр.

– Муниципальный фильтр 
не нужно смягчать, он нуждает-
ся в полной отмене. Установле-
ние 5% вместо 10% предельной 
величины подписей депутатов 
не меняет алогичности ситуа-
ции. В частности, представлен-
ные в Госдуме политические 
партии в настоящий момент 
имеют право выдвинуть сво-
его кандидата в президенты 
без сбора подписей, но в слу-
чае с выдвижением на долж-
ность главы субъекта обязаны 
собирать подписи депутатов, 
т.е. проходить через муници-
пальный фильтр» – проком-
ментировал ситуацию Олег 
Николаев. – Сейчас в ряде 
регионов законодательство 
меняется в пользу предостав-
ления самовыдвиженцам воз-
можности участия в выборах 
главы. Ранее такой нормы не 
было нигде, а кандидатов вы-
двигали только политические 
партии. Тут-то и случались 
удивительные чудеса: пред-
ставители партий, в которых 
членов меньше, чем пальцев 
на руке, успешно преодолева-
ли этот самый муниципальный 
фильтр. Очевидно, что это про-
исходило в рамках политтех-
нологических мероприятий в 
целях выигрыша кандидата с 
административным ресурсом и 
делалось это любой ценой.

В Чувашии увеличивают 
величину прожиточного 

минимума. Такое 
решение одобрено на 

заседании правительства 
республики.

Минтруд предложил уста-
новить величину прожиточно-
го минимума на душу населе-
ния за первый квартал 2019 
года в размере 9 189 руб лей, 
что на 6,1% больше по срав-
нением с уровнем четвертого 
квартала 2018 года. Рост со-
ставил 532 рубля.

Для трудоспособного на-
селения величину прожиточ-
ного минимума предлагается 
установить на уровне 9748 
руб. – рост на 6%, 555 руб-
лей. Для пенсионеров рост 
составит 5,9% – 417 руб. и бу-
дет равняться 7 516 руб. Для 
детей – 6,8%, 587 руб., 9 226 
руб.

Величина прожиточного 
минимума рассчитывается 
ежеквартально и влияет на 
ежемесячные социальные 
выплаты.

Падение инвестиций в экономику Чувашии продолжается. По данным Чувашстата, 
в первом квартале этого года снижение составило 13,2%.

В первом квартале за счет всех источников в экономику республики вложено 6,8 млрд 
руб. Снижение инвестиций по сравнению с первым кварталом прошлого года в сопоставимых 
ценах составило 13,2%. 

Администрацию Цивильского района возглавил Игорь 
Николаев. Решение о назначении приняли 14 мая 

депутаты Цивильского районного Собрания. 
Он уже приступил к исполнению своих обязанностей.
Ранее Игорь Николаев работал в администрации главы 

республики начальником отдела по взаимодействию с орга-
нами местного самоуправления. 

Два техникума Чувашии вошли 
в число 100 лучших колледжей и 

техникумов России движения «Молодые 
профессионалы (WorldSkills Russia)».

WorldSkills Russia определил топ-100 луч-
ших образовательных организаций движе-
ния «Молодые профессионалы (WorldSkills 
Russia)» за 2018 год. Дипломы получили об-
разовательные организации из 32 регионов 
России, в том числе Чебоксарский техникум 
строительства и городского хозяйства и Че-
боксарский техникум технологии питания и 
коммерции.

Среди критериев, по которым опреде-
лялись лучшие образовательные органи-

зации страны, – наличие победителей и 
конкурсантов регионального чемпионата, 
участие конкурсантов в отборочных турах 
и финале национального чемпионата 2017 
и 2018 годов; наличие экспертов среди 
преподавательского состава; участие кол-
леджа в подготовке конкурсантов к чем-
пионату Европы EuroSkills 2018; наличие 
площадок для подготовки конкурсантов-
юниоров, проведения профессиональных 
проб в рамках проекта «Билет в Будущее», 
соревнований категории «50+»; участие со-
трудников в качестве сертифицированных 
экспертов в чемпионатах и демонстраци-
онном экзамене.

В этом году Чебоксарам 
исполняется 550 лет. 

Праздничные мероприятия 
пройдут не только на 
главных площадках 

города, но и на Московской 
набережной, которая с 

каждым годом привлекает 
все больше горожан и 

туристов. Незабываемые 
впечатления ждут каждого, 

кто решит посетить это 
красивое место летом.

С 13 июня по 29 августа
по четвергам на детской 
площадке набережной в 

игровой форме будут про-
ходить бесплатные уро-
ки изучения английского 
языка для детей «Child 
happiness». В сквере К. Ива-
нова, в историческом месте 
города, книголюбы смо-
гут услышать отрывки из 
произведений чувашской, 
классической русской, со-
временной зарубежной про-
зы и поэзии, познакомиться 
с поэтами и писателями в 
рамках мероприятий «Лет-
ние чтения».

В выходные дни для 

гостей набережной будут 
организованы уличные кон-
церты, театрализованные 
представления, файер-шоу 
на берегу Волги, Sunset party 
с DJ, анимационные про-
граммы, мастер-классы по 
йоге, культурные и спортив-
ные мероприятия. Золотые 
и зеркальные статуи по тра-
диции станут участниками 
мероприятий.

1 июня на набережной 
пройдет масштабный спор-
тивный фестиваль «Зеле-
ный марафон».

В Цивильском районе – 
новый глава 

администрации

ЛЕТО

Приглашает  Московская
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
ТУРИЗМ

КУЛЬТУРА 

Чувашские спортсмены Чувашские спортсмены 
– призеры первенства– призеры первенства

Артур Колбасов и Матвей Мазиков стали призерами 
первенства России по тайскому боксу.

На реконструкцию выделены 
средства

Дом-музей художника 
отреставрируют

В Чувашии рассматривается эскизный проект планировки территории, прилегающей к де-
ревне Тигашево Батыревского района. Цель проекта – создание археологического комплекса 
на основе имеющихся здесь ценных археологических объектов, датируемых X–XII веками. 

Обсуждается новый маршрут

УСПЕХ

Предложения по созданию этого комплек-
са и благоустройству его территории подго-
товлены заслуженным художником Чувашии 
Ю. Ювенальевым и художником-дизайнером 
С. Ювенальевым.

Уникальность проекта в том, что комплекс 
будет состоять из двух частей. Первая – соб-
ственно территория археологических рас-
копок знаменитого Тигашевского городища, 
которое, по мнению специалистов, скрывает 
в своих недрах немало тайн, и вторая – через 
дорогу, это стилизованные объекты, своего 
рода «калька» того, что будет найдено на изу-

чаемой территории. Эти здания, являющиеся 
музейными экспонатами, в том числе и бани 
по-белому и по-черному, будут отапливаться 
дровами. В центре расположится небольшой 
туристический комплекс – гостевые домики, 
музей, административные офисы, объекты 
инженерной инфраструктуры, хозблок.

Территория расположена западнее Тига-
шево и пересекается автомобильной дорогой 
«Калинино – Батырево – Яльчики». Ожидает-
ся, что создание здесь археологического ком-
плекса поможет развитию деревни и даст еще 
один интересный туристический маршрут. 

В Алатыре продолжается реконструкция 
здания краеведческого музея. 
На эти цели выделяется 16 млн руб.: 
11 млн – федеральные средства, 
5 млн – республиканские. Всего же на 
реконструкцию требуется 41 млн руб. 
В ближайшие годы учреждение 
полностью «переедет» на улицу 
Комсомола, где сейчас размещается 
отдел изобразительных искусств.

В феврале 2017 года в здании, которое 
располагается практически в центре города и 
имеет историческое значение, были отремон-
тированы два просторных зала.

Этим летом здесь полностью отремон-
тируют кровлю, в следующем году укрепят 
фундамент, проведут демонтажные работы 
внутри здания.

Кроме того, благодаря программе «Фор-
мирование современной городской среды» 
продолжается реализация проекта «Музей-
ный сад». Сейчас здесь специалисты но-
вочебоксарской фирмы «Лана» проводят 
мощение дорожек. Позже они выполнят вы-
равнивание газонов, установят новое осве-
щение, лавочки, урны.

В Батыревском районе планируется 
отреставрировать дом-музей художника 

Алексея Кокеля. На реставрацию 
предусмотрено 300 тыс. рублей.

Дом, где художник родился и вырос, явля-
ется объектом культурного наследия регио-
нального значения.

Одноэтажный дом построен в конце ХIХ 
века в селе Тарханы. Улица, на которой жил 
Алексей Кокель, носит его имя. Сейчас техни-
ческое состояние этого объекта неудовлетво-
рительное и нуждается в ремонтно-реставра-
ционных работах

Алексей Кокель – один из первых чувашей 
с художественным академическим образова-
нием, профессор. Основоположник чуваш-
ского профессионального изобразительного 

искусства, один из создателей станковой жи-
вописи Украины. Преподавал в Харьковском 
художественном училище и Харьковском ху-
дожественном институте. 

С целью получения сверхпри-
были участники межрегиональ-
ной группы создали в ряде реги-
онов России сеть медицинских 
клиник. Руководил ими ранее су-
димый гражданин одного из за-
рубежных государств. Сотрудни-
ки подконтрольных организатору 
call-центров, входя в доверие к 
гражданам, убеждали их пройти 
обследование. Затем работники 
этих учреждений, не имеющие 
специального медицинского об-
разования, вводили пожилых лю-
дей в заблуждение – сообщали о 
наличии у них заболеваний, тре-
бующих неотложного лечения, 

которое было, конечно же, доро-
гостоящим. Для оплаты фиктив-
ных медицинских услуг потер-
певших склоняли к оформлению 
кредитов на суммы до 500 тысяч 
рублей.

По предварительной инфор-
мации, от этой противоправной 
деятельности пострадало свыше 
11 тысяч граждан, общий ущерб 
составил не менее миллиарда 
рублей.

Возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления, 
предусмотренного частью 4 ста-
тьи 159 УК РФ, – мошенничество 
в особо крупном размере.

Около 1 часа 32 минут в де-
журную часть межмуниципаль-
ного отдела МВД России «Баты-
ревский» поступило сообщение 
о наезде на пешехода, двигав-
шегося со стороны деревни Си-
гачи в село Большое Чемеево. 
В результате аварии 15-летний 
пострадавший скончался на ме-
сте еще до приезда скорой по-
мощи. 

В течение нескольких часов 
стражам порядка удалось уста-

новить транспортное средство 
и водителя, оставившего место 
ДТП. Им оказался 30-летний без-
работный житель Алатырского 
района, который, не имея води-
тельского удостоверения, управ-
лял автомобилем ВАЗ-2110. По 
факту дорожно-транспортного 
происшествия возбуждено уго-
ловное дело по ч. 3 ст. 264 УК 
РФ – нарушение правил дорож-
ного движения и эксплуатации 
транспортных средств.

Соревнования среди юных 
спортсменов проходили в 
спорткомплексе поселка По-
кровское Одинцовского рай-
она. Оспорить титул победи-
теля на ринг вышли более 650 
участников в возрасте от 12 до 
15 лет из 42 регионов страны. 

Достойную конкуренцию 
своим коллегам составили 
представители сборной Чува-
шии. По итогам непростых по-
единков в возрастной группе 
12-13 лет в копилке нашей ко-
манды две награды – «сере-
бро» и «бронза».

Серебряную медаль взял 
Артур Колбасов, выигравший 
два боя из трех. В финальном 

бою в весовой категории 50 кг 
он уступил Курбану Арсланбе-
кову из Дагестана. На третьем 
месте в группе – Максим Баз-
дырев из Краснодарского края.

Бронзовую медаль в весо-
вой категории 38 кг выиграл 
Матвей Мазиков. С той же ста-
тистикой (две победы в трех 
боях) он поделил третью строч-
ку турнирной таблицы с Семе-
ном Гриненко из Приморского 
края. Первые два места – за 
представителями Нижегород-
ской области Никитой Полуш-
киным и Сергеем Сивцовым.

Наставники наших спорт-
сменов – Александр Осипов и 
Илья Богданов.

8 июня у ворот «Вход в 
Подземный город» откроет-
ся «Лекторий», где каждую 
субботу будут проходить бес-
платные научно-образова-
тельные и просветительские 
лекции для всех желающих.

Кроме того, на набережной 
пройдут выставки рисунков 
и картин «Счастье на Волге», 
Sup Spot парады, фестиваль 
«Молодость на Волге» и мно-
гое другое. Каждую субботу 
в девять утра на Московской 
набережной проходят забеги 
parkrun.

набережная 
Водитель скрылся Водитель скрылся 

с места смертельного ДТПс места смертельного ДТП

Аферисты заработали Аферисты заработали 
миллиард на пенсионерах миллиард на пенсионерах 

Возбуждено уголовное дело по факту смертельного наезда 
на 15-летнего подростка. Авария произошла ночью 15 мая в 

Батыревском районе.

В Чувашии выявлена крупномасштабная криминальная схема 
хищения денежных средств граждан под предлогом оказания 

платных медицинских услуг.

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО



Ч У В А Ш И Я ПОСЛЕДНЯЯ СТРАНИЦА

8

Учредитель и издатель – Региональное отделение Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Чувашской Республике. Адрес редакции, учредителя и издателя: г. Чебоксары, ул. К. Маркса, дом 52, корп. 30, офис 306. 
Главный редактор Иванова Е. М. Свидетельство о регистрации СМИ ПИ № ФС 18-3403 от 15.06.2007 г., выдано Управлением Роскомнадзора по ПФО. Распространяется бесплатно. 

Изготовлено: ООО «Навигатор». Адрес: 428034, Чувашская Республика, г. Чебоксары, ул. С. Ислюкова, д. 19, кв. 34. 
Дата выхода в свет - 28.05.2019. Подписано в печать: по графику - 12.00, фактически - 12.00. Тираж 60 000 экз. Заказ № 63.

КОРОТКО 

Во власти Во власти иллюзийиллюзий

В ПРИВОЛЖСКОМ ФЕДЕ-
РАЛЬНОМ ОКРУГЕ просроченная за-
долженность по зарплате составила 
на 1 мая около 265 млн рублей, это 
на 37,4% выше по отношению к уров-
ню на 1 апреля. По данным Росстата, 
около 60% долгов приходится на три 
региона – Татарию, Чувашию и Баш-
кирию. Наибольший рост – в Татарии 
и Чувашии – в 11,3 раза и на 74,6% со-
ответственно. 

АО «УПРАВЛЕНИЕ ОТХОДА-
МИ» подало два иска в отношении ре-
спубликанского Минприроды. Заяви-

тель требует реконструировать за счет 
бюджета Чувашии пруд-накопитель 
№ 2 и сети канализации и дренажа, 
которые используются для передачи 
сточных вод из этого пруда-накопите-
ля и находятся в госсобственности. В 
АО считают, что, если республика не 
исполнит обязанности по содержанию 
сети, могут возникнуть аварийные 
ситуации. Есть в этой ситуации одна 
примечательная деталь: иски поданы 
через месяц после вынесения приго-
вора по уголовному делу в отношении 
АО «Управление отходами» о разливе 
стоков на полигоне ТКО.

В СВОЮ ОЧЕРЕДЬ МИНПРИРО-
ДЫ ЧУВАШИИ обратилось в арбитраж 
с иском к АО «Управление отходами», 
чтобы взыскать неправомерно получен-
ную сумму субсидии в размере 8 710 100 
руб. в рамках концессионного соглаше-
ния в отношении системы коммуналь-
ной инфраструктуры. Исковые требо-
вания мотивированы необоснованным 
получением ответчиком субсидий из 
республиканского бюджета на возме-
щение части фактических расходов на 
уплату процентов по облигационным 
займам, которые были привлечены в це-
лях реализации проекта модернизации 

системы коммунальной инфраструкту-
ры в сфере обращения с ТКО.

В ОТНОШЕНИИ ВИЦЕ-ПРЕ-
МЬЕРА – министра экономического 
развития Чувашии Владимира Аврель-
кина, директора ГУП «Биологические 
очистные сооружения» Сергея Аниси-
мова и предпринимателя Ольги Филип-
повой возбуждено еще одно уголовное 
дело – им инкриминируется еще и мо-
шенничество в особо крупном размере. 
Готовится указ главы Чувашии об осво-
бождении Аврелькина от занимаемой 
должности.

НЕВОСПИТАННЫЕ И 
БЕЗОТВЕТСТВЕННЫЕ

Вот, например, в середи-
не марта на заседании пра-
вительства Чувашии обсуж-
дались кадровые вопросы. В 
ходе обсуждения говорилось 
и о том, что среди специали-
стов – участников программы 
«Земский доктор» есть такие, 
которые возвращают едино-
временную компенсационную 
выплату в размере 1 млн руб. 
Глава республики Михаил Иг-
натьев объяснил это весьма 
странно – оказывается, мил-
лион возвращают те, которые 
«не хотят нести» ответствен-
ность. Доля таких участников 
программы составляет в ре-
спублике 10-15%. 

«Отдельные врачи у нас 
миллион получают по «Зем-
скому доктору». Потом по фак-
ту за последние годы, уже пять 
лет прошло, процентов 10-15 
возвращают. И миллионы не 
нужны. Почему? Потому что 
ответственность не хотят не-
сти. Вопрос в этом заключает-
ся. Вопрос воспитания».

То есть, по логике Игнатье-
ва, если человек даже за мил-
лион рублей не хочет жить в 
неподобающих условиях, полу-
чая мизерную зарплату, то он 
невоспитанный. А те предста-
вители власти, которые сейчас 
томятся в СИЗО, и те, кто уже 
отбывают сроки, пошли на та-
кие деяния от большой воспи-
танности и ответственности?

«ОСВОБОЖДАТЬСЯ 
ОТ ПАРАМЕТРОВ»

Республиканская власть 
пошла войной на лишний вес 
граждан. Коррупцию победи-
ли, теперь надо победить ожи-
рение. Такое ощущение, что 
руководство региона понятия 
не имеет о проблемах, связан-
ных с лишним весом. Однако 

мероприятия «по профилак-
тике избыточной массы тела 
и снижению заболеваемости 
ожирением» планируются, а в 
республиканском Минздраве 
уже разработан соответствую-
щий проект. Новшеством будут 
охвачены граждане с рожде-
ния до 17 лет и с 18 до 35 лет.

Чтобы избавить населе-
ние от лишнего 
веса, Минсельхоз 
должен будет раз-
вивать производ-
ства молочных и 
мясных продуктов 
«со сниженным со-
держанием жира», 
увеличивать объ-
емы производства 
плодоовощной про-
дукции и отвечать 
за обеспечение жи-
телей Чувашии эко-
логически чистыми 
продуктами, кон-
тролировать качество сырья 
и готовой продукции. Особое 
внимание будет уделено орга-
низации «сбалансированного 
питания» в образовательных 
учреждениях. 

Население будут мотиви-
ровать «на ведение здорово-
го образа жизни посредством 
проведения информационно-
коммуникационной кампании», 
появятся образовательные 
программы «для различных 
групп населения по вопросам 
здорового питания и усилению 
пропаганды здорового питания 
среди населения»… Ну, и т.д. в 
формате кампанейщины.

А все почему? А потому, что, 
как мы уже как-то сообщали, 
Михаил Игнатьев недоволен 
работниками, не желающими 
становиться участниками гос-
программы по ведению здо-
рового образа жизни, отчего и 
страдают от лишнего веса. 

«Уровень зарплаты увели-
чиваем, но надо начинать спра-

шивать с них. Отдельные ведь 
работать – работают, а не хо-
тят быть участниками государ-
ственной программы прези-
дента Российской Федерации 
по ведению здорового образа 
жизни. Кто там с лишним ве-
сом, слишком. Есть медицин-
ские параметры, соблюдая 
трудовое законодательство, 
от них надо потихонечку осво-
бождаться» – это глубокомыс-
ленное изречение можно сразу 
заносить в цитатник.

МАКАРОНЫ С МОЛОКОМ

Но не с этого надо начинать 
предлагать сбалансированно 
питаться, не с этого. Не станем 
проводить ликбез на тему сба-
лансированного питания, ведь 

каждый знает, что на такой 
«баланс» нужны не те день-
ги, которые получают жители 
республики, поэтому на фоне 
бедности населения призывы 
правильно питаться выглядят 
как минимум цинично. Пото-
му что, по данным Чувашста-
та, наша республика входит 
в группу аутсайдеров по бед-
ности: доходы 18,3% жителей 
не превышают величины и без 
того унизительного прожиточ-
ного минимума.

Статистика говорит о том, 
что каждого десятого жите-
ля Чувашии можно отнести к 
категории самых бедных (под 
бедностью понимается состо-
яние человека, при котором 
он не способен удовлетво-
рить минимальный уровень 
своих потребностей): месяч-
ный доход 10,6% населения 
составляет менее 7 тыс. руб. 
Ежемесячный доход 14,6% 
населения – от 7 до 10 тыс. 
руб. Большинство – 39,6% жи-

телей – получает от 10 до 19 
тыс. руб.

Но даже на 19 тысяч сложно 
питаться правильно и сбалан-
сированно. За вычетом только 
платы за коммуналку у чело-
века останется тысяч 13-15. А 
еще требуется мыться, чистить 
зубы, стирать, во что-то оде-
ваться. Надо детей одевать, 
кормить, учить… Какой уж там 
баланс с овощами-фруктами?.. 
Макароны по 15 руб., картошка 
да молоко подешевле. В Мин-
здраве должны понимать, к 
чему приводит такое питание.

Власть будет учить, как пра-
вильно питаться, но ни за что не 
скажет, где взять на это деньги. 

Минздраву на заметку. Экс-
перты говорят, что ожирение 
– болезнь бедных людей. И 
дело здесь в том, что богатые 
люди могут себе позволить 
белковую пищу – мясо и рыбу. 
Бедные питаются в основном 
углеводами.

ДЕТИ, ДЕТИ…

И в заключение опять не-
много о вопросах воспитания.

В начале мая на учебно-
тренировочной базе отряда 
специального назначения 
«Гром», что в Заволжье, слу-
чился пожар. Объект, можно 
сказать, секретный, не для тех, 
кто ходит в гражданской одеж-
де. Происшествие огласке не 
предавалось, но и утаить его 
не удалось. Как сообщали 
местные СМИ, в то злополуч-
ное время там будто бы на-
ходился сын министра МВД 
по Чувашии Сергея Неяскина 
Дмитрий Неяскин, ставший в 
феврале этого года заместите-
лем министра юстиции.

Обошлось без травм, дере-
вянное здание сгорело, прово-
дится служебная проверка. О 
том, был ли там действительно 
замминистра – сын министра, 
официальной информации 
нет, ее пока заменяют домыс-
лы. Чтобы прояснить это «за-
дымление», депутат Госсовета 
Чувашии от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Игорь Моляков на-
правил в Генпрокуратуру и 
МВД РФ обращения с прось-
бой провести проверку.

А год назад в центре скан-
дала оказались сыновья гла-
вы республики Михаила Игна-
тьева и сенатора от Чувашии 
Вадима Николаева. Детки 
участвовали в драке. Разби-
рательство показало, что сын 
Игнатьева не виноват – он 
разнимал дерущихся. А на не-
совершеннолетнего сына се-
натора было заведено уголов-
ное дело по факту причинения 
вреда здоровью средней тяже-
сти – он сломал ровеснику че-
люсть. «Вопрос воспитания», 
однако.

Вдогонку  

На заседании круглого 
стола в Доме дружбы 
народов Герой России, 
генерал-лейтенант 
Николай Гаврилов 
предложил установить в 
Чебоксарах скульптуру 
босого пахаря, чтобы 
он олицетворял 
мужское начало 
чувашского народа, 
сообщает «Правда 
ПФО». Женское уже 
олицетворено в виде 
монумента Матери, 
«Вот если этот 
памятник появится 
выше всех размеров, 
то тогда республика, 
как семья, станет 
полноценной, и Мать 
есть, и Отец», – сказал 
генерал.
Добавим, что высота 
монумента Матери 
с постаментом 
составляет 46 метров. 
На сколько метров 
потянет отец? 
38-метровый 
Христос-Искупитель 
из Рио-де-Жанейро 
умоется горючими 
слезами.

УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ

Много высказываний и идей представителей власти 
не находят отклика у жителей республики, не 
находят понимания. И это понятно: власти Чувашии 
давно потеряли ощущение реальности. Если бы 
это было не так, не слышали бы наши уши многих 
интересных – и заставляющих, кстати, кое о чем 
задуматься – высказываний, не выпускались бы 
сомнительные проекты… Не было бы вообще много 
чего такого, чего не должно быть. 


